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最近，“00后”小伙
班效伟的视频号火了，
这位大学生怀揣着对表
演艺术最纯粹的热爱，
奔走在不同的拍摄现
场，扮演着形形色色的
角色，用热情浇灌着自
己的艺术梦想。

点燃梦想的火花

班效伟与表演的缘分，始于
青春岁月。高中时期，他通过一
个偶然的契机，发现了自己对表
演的热爱。“当时我对表演是真
喜欢，那份热爱拦不住。”朴实的
话语道出他内心最真实的声
音。在旁人质疑的目光中，他毅
然选择了自学表演这条充满挑
战的道路。

没有专业老师的指导，他就
通过各种渠道如饥似渴地汲取
表演知识；缺乏系统训练的机
会，他就抓住每一个学习机会。
最终，他成功考入银川科技学院
传媒学院表演专业，正式踏上了
专业表演学习的征程。

大学四年里，班效伟在表演
艺术的海洋中尽情遨游。他的
表演经历丰富而多元：从传统话
剧到现代影视，从舞台表演到短
视频创作，每一个领域都留下了
他探索的足迹。

谈起第一次登台经历，班效
伟记忆犹新。那是入学后不久
的一场光影秀表演，作为新生的
他在学长学姐和老师的指导下，
一人分饰多个角色。虽然仅仅
是几个动作，连台词都没有，但
他仍然特别紧张。“其实，紧张也
意味着对舞台的重视。”他说。
通过简单的动作和光影配合进
行表演的形式，让他第一次真切
感受到了舞台的魅力。

在众多表演形式中，班效伟
对话剧艺术情有独钟。在他看
来，话剧表演对演员的要求更为
严苛，台词功底必须扎实，肢体
动作也要精准到位。

大学期间，班效伟积极参与各
类作品的演出。对他来说，每一次
表演经历都是一次宝贵的成长。

在参演一部大学生返乡陪伴
患病母亲的微电影时，他努力揣摩
角色内心世界，全情投入，认真对
待每一个表演细节。这种专业态
度让他在实践中不断精进演技。

对于演员这个职业，班效伟
有着超越年龄的深刻理解。他认
为优秀的演员应该是一个“全
才”——虽然不需要在每个领域
都达到很高的水平，但必须对编
剧、导演、镜头语言等相关知识有
全面的了解。“当具备导演思维，
懂得镜头语言，理解整个故事线
时，就能让表演更加得心应手。”
这是他在实践中总结出的宝贵经
验。每次接到新角色，他都会利
用有限的时间学习相关专业知
识：出演抗战题材作品时钻研枪
械知识，扮演法律相关角色时研
习庭审程序。这些额外的功课让
他的表演更具说服力，也拓展了
他的知识边界。

学习表演不仅让班效伟收获
了专业技能，更深刻地改变了他
的性格。曾经内向的他，在舞台
上找到了表达自我的最佳方式。

“在现实生活中，我不太喜欢过多
交流，喜欢独处，但在拍戏时，我
仿佛变成了另一个人。”通过塑造
不同角色，他学会了打开心扉，将
内心深处丰富的情感通过艺术形
式展现出来。“我在生活中是个内
敛的人，可一旦站在舞台上，或者
面对镜头时，就必须拥有足够的
自信和表现力。”这种切换，成为
了他表演生涯中的独特体验。
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即将大学毕业的班效

伟，对未来的艺术道路有着
清晰的规划。他渴望成为一
名专业的话剧演员，同时也
对影视表演保持开放态度，

“打铁还需自身硬，我会抓住
每一个机会去锻炼自己，不
断积累经验。”

在他看来，话剧和影视
都是展现表演艺术魅力的重
要舞台。无论选择哪条道
路，持续学习、不断突破才是
关键。他愿意在这条艺术道
路上保持初心，勇往直前。

表演道路上并非一帆风
顺。班效伟也经历过许多年
轻演员都会遇到的困境：角
色塑造不到位、得不到导演
认可、现场配合不默契等
等。但在他看来，“扮演的每
一个角色都是新的体验，在
学习阶段，遇到困难是很正
常的，重要的是从失败中吸
取教训。”这种积极乐观的态
度，让他在逆境中依然能够
保持前进的动力。

当演员难免会遇到入戏
太深的问题，对此，班效伟有
自己的见解。他认为，演员
需要建立强大的心理调节机
制，能够在角色与自我之间
自如切换。在排练中遇到情
感难以控制的时刻，他会通
过与亲友交流或自我调节来
找回平衡。

除了表演，音乐也是班
效伟生活中重要的调剂。他
喜欢通过唱歌来放松心情，
在旋律中寻找灵感，多元的
艺术修养，让他的表演更具
层次和质感。

在班效伟眼中，演员这
个职业充满了无限魅力与挑
战，他正在用自己的方式诠
释着对表演艺术的热爱，追
寻着属于自己的梦想。从自
学表演的追梦少年，到即将
步入专业领域的表演新秀，
班效伟用他的故事告诉我
们：真正的热爱能够战胜一
切困难。
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从自学表演到专业学习从自学表演到专业学习

班效伟。

班效伟喜欢军旅题材的角色。

班效伟饰演一名检察官。
班效伟在拍摄中。


